



**Maestra Flor De Mari Cul ebros Estrada**

**Al u ma: Jhoani López Vel ázquez**

**Mat eri a: Proble mas Soci oeconó micos  
Cont e mpor áneos**

**Tr abaj o: Política En El Contexto Actual**

**Carrer a: Trabajo Soci al Y Gest i ón Co munitari a**

**Gr ad o: 3er Cuatri mestre**

**Gr ad o: "Úni co"**

## El populismo

**Definición:** Se trata de un concepto político que permite hacer referencia a los movimientos que rechazan a los partidos políticos tradicionales y que se muestran, ya sea en la práctica efectiva o en los discursos, combativos frente a las élites dominantes.

México ha sido y es un escenario frecuente del fenómeno populista. En este siglo XXI, el concepto resurgió en la escena mexicana en referencia a dos figuras políticas carismáticas que, por su estilo personal de gobernar o por algunos de sus atributos y discursos, suelen ser reconocidos y calificados a su pesar como populistas: Vicente Fox y Andrés Manuel López Obrador.

El “populismo” de nuestros días no se entiende sin una referencia a las transformaciones sociales y políticas que han caracterizado nuestro presente: la crisis de la democracia representativa y las instituciones de mediación política, la irrupción de los social media, las alteraciones en la composición de clase de la comunidad política y el vaciamiento de la soberanía de algunos estados-nación.

Ya tiene como doce o trece años, cuando inició el programa de pensión a los adultos mayores y todo el plan social en toda la república, el gobierno fue nombrado populista. Esto benefició a muchas personas que realmente sí lo necesitaban y lo necesitan.

Alguna estrategia sería:

- Ver quiénes realmente necesitan ayuda para obtener esos programas ya sea para su alimentación y así México valga por lo menos combatiendo lo que es desnutrición.
- Hacer una encuesta en las localidades indígenas sobre qué les hace falta en el centro de salud, porque son lugares menos situados y sufren por falta de medicamentos y es ahí donde valen las transformaciones sociales.

Los líderes populistas, por lo tanto, se presentan como redentores de los humildes. (Marta Durán de Huerta Patiño, 2016)



## EL MILITARISMO

Como militarismo se designa la preponderancia de los militares y de la doctrina militar en la vida de una nación, así como su influencia en la política del Estado.

El militarismo es aquella ideología que se basa en la premisa de que para conservar la tranquilidad y estabilidad de una nación hay que prepararse para el combate. También establece que hay que estar preparado para dar la batalla contra quienes amenacen la paz de la nación.

Los militares constituyen un cuerpo armado creado por algunas naciones para dar resguardo y protección al gobierno civil. No todos los países tienen fuerzas armadas. Este grupo de personas entrenadas en el oficio de hacer la guerra, debe actuar en el marco de unas normas y valores que constituyen su ideología.

La ideología militar es conservadora y se da preferencia al orden, la jerarquía, la disciplina y la preeminencia de instituciones tradicionales como la familia, la Iglesia y la propiedad privada. En ocasiones, la ideología militar asume tendencias corporativistas; la ideología no es de individuos sino de grupos. En el caso de los cuerpos armados surge el militarismo, el cual puede ser impuesto al resto de los habitantes por la fuerza a través del sometimiento violento para anexarlos a sus filas.

Una sociedad militarizada es aquella que confía su estabilidad en el armamento, los soldados, los oficiales y sus modos. Todos ellos son considerados indispensables para resolver los conflictos y evitar fragmentaciones de la nación. En tal sentido, se aprueba su presencia y participación activa en las decisiones y acciones de la administración pública e instituciones gubernamentales en general.

Según Alamán el ejército permanente consistía en una compañía de alabarderos de guarda de honor del virrey; cuatro regimientos y un batallón de infantería veterana o permanente que componía el número de cinco mil hombres; dos regimientos de dragones con quinientas plazas cada uno, un cuerpo de artillería con setecientos veinte hombres distribuidos en diversos puntos; un corto número de ingenieros y dos compañías de infantería ligera.

### Estrategias:

- Una estrategia enfocada militar sobre diversos resultados de seguridad. Que como trabajador social esa es una de las prioridades que resolvemos en la sociedad nos importa la seguridad de cada ciudadano.
- Libertad cada persona es libre de elegir y expresar lo que siente entonces es lo que nos basamos de igual forma de hacerlos sentir mejor y libres sin que tengan problemas entonces esos son los que los militares conforma una parte.

## El sindicalismo

Diversos grupos de personas o empresas, que venden algo u ofrecen servicios, se unen para determinar los costos de dichos productos o mercancías.

El sindicalismo es la adhesión de los movimientos obreros a asambleas de organización laboral conocidas como "sindicatos", en los que se reúnen los trabajadores para discutir sus posturas afines frente a los patronos y a los gobiernos, de manera independiente y consensuada, dotada de un liderazgo y una vocería electos democráticamente.

Los sindicatos aparecieron por vez primera en el siglo XX durante el nacimiento del capitalismo industrial, como fruto de la lucha reivindicativa del sector proletario, fuertemente influida por los partidos y organizaciones de izquierda.

"Gremio", "unión" y "sindicato" son formas de llamar a este tipo de organización laboral, amparado actualmente por los derechos humanos universales, que otorgan a los trabajadores de toda empresa libertad de asociación y organización sindical.

En México, la historia sindical comienza durante los primeros años del siglo XX, sus antecedentes, fueron las huelgas de Cananea, Sonora (1906) y la de Río Blanco, Veracruz (1907). Exigían la protección y el aseguramiento del trabajo desarrollado en territorio mexicano.

En la actualidad, el sindicalismo en México se encuentra sumido en una profunda crisis organizacional, como expresión a su vez, de una profunda crisis del izquierda socialista.

### Estrategias:

- Desarrollar y ejecutar proyectos que intervengan ante situaciones de incumplimiento de los derechos humanos o explotación social.
- Promover y luchar por el compromiso gubernamental y social en políticas sociales que resulten justas y eficaces.

## Las guerrillas.

Las guerrillas son una realidad en la vida política nacional. Existen y actúan. Cuentan con armas, campos de entrenamiento, campamentos y casas de seguridad. Realizan trabajo de masas, y activistas cercanos a ellas actúan dentro de movimientos sociales.

Las guerrillas mexicanas no practican el terrorismo. El terrorismo busca inducir el terror en la población civil a través de una serie de actos violentos para obtener algún fin político o religioso. Las organizaciones político-militares que actúan en el país no atacan a la población civil. Enfrentan objetivos militares y destruyen bienes materiales, no atentan contra la vida de ciudadanos de a pie.

## Definición:

Guerrilla es el diminutivo de guerra. Por lo tanto, permite nombrar la partida de tropa ligera que iría a el conflicto de poca importancia. Guerrilla también es un combate a pedradas entre grupos de muchachos.

La noción de guerrilla comenzó a utilizarse en España durante la invasión de Napoleón Bonaparte. El diminutivo, por entonces, permitía resaltar la desigualdad entre el ejército organizado por el Estado y los bandos de civiles. En este sentido, la guerrilla existió siempre que los civiles decidieron organizarse para su defensa o, en su defecto, para concretar un ataque.

Un guerrillero es alguien que combate por la libertad en su sentido más amplio y se siente el ego de entre el pueblo para ser quien lleve a la comunidad a una mejor calidad de vida.

## Estrategias:

- Como trabajador social busca la estrategia que consisten un accionar desnaturalizador de la vida asociadas con pedreas, el matar, el robar etc.

## Los partidos de masa, partidos de estado y los partidos hegemónicos.

Consideran elecciones democráticas aquellas en las que la única incertidumbre existente es la de los resultados, los cuales obedecen a la voluntad libre de los electores, garantizando condiciones de competencia medianamente equitativas para todos los partidos políticos y candidatos contendientes.

## La transición democrática mexicana

El debate es acto de comunicación mediante el cual varias personas dan su opinión sobre uno o varios temas intentando defender su punto de vista.

El régimen político mexicano ha estado inmerso en una profunda transformación de sus instituciones políticas. Transformación que dio lugar a un polémico debate cuando en nuestro país comenzó a hablarse de un tránsito hacia la democracia.

La mecánica del cambio político en México antes de los comicios presidenciales de julio de 2000 y, por tanto, de la alternancia en la Presidencia de la República en la que afirman grosso modo que el país no sólo había transitado de un régimen de partido hegemónico a un pluralismo moderado (en términos sartorianos), sino que la transición democrática había conducido en el año de 1997.

## Definición:

"transición a la democracia" Se define transición como "el intervalo que se extiende entre un régimen político y otro".

Las transiciones están delimitadas, de un lado, por el inicio del proceso de disolución del régimen autoritario o el surgimiento de una alternativa revolucionaria en su transcurso. Las reglas del juego político no están definidas.

Se consideraba un sistema totalitario, después de la transición, se convierte en democrático; con los regímenes autoritarios, sean de partido único o hegemónico sucede lo mismo, arriban al puerto de la democracia.

## I El sistema de partidos:

Del partido hegemónico al pluripartidismo: sólo se permite que exista, un partido. Existen tres tipos de pluripartidismo:

- Totalitario
- Autoritario
- Pragmático

II. De partido hegemónico. Permite la existencia de otros partidos únicamente como satélites o subordinados, es decir, la hegemonía del partido en el poder no se puede desafiar. Este tipo de partido puede ser:

- Ideológico
- Pragmáticos.

III. De partido predominante.

IV. Bipartidista.

V. De pluralismo limitado.

VI. De pluralismo extremo.

VII. De atomización.

El partido hegemónico no permite una competencia directa al poder, ni una competencia de facto. Se permite que existan otros partidos, pero como partidos de segunda, autorizados; pues no se les permite competir con el partido hegemónico en términos antagónicos y en pie de igualdad.

Del Partido Hegemónico A Los Gobiernos Divididos

Mexicana no necesitó un cambio de régimen, la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos establece desde 1917 que es voluntad de los mexicanos constituirse

en una República representativa, democrática, federal, integrada por Estados libres y soberanos en todo lo referente a su régimen interior; pero unidos en una federación. La soberanía "reside esencial y originariamente en el pueblo" y la ejerce "por medio de los Poderes de la Unión, en los casos de la competencia de éstos, y por los de los Estados, en lo que toca a sus regímenes interiores" versa la Constitución. No obstante, de 1946 a 1977

México vivió la época dorada de un sistema político autoritario en el que no existía posibilidad de alternancia en el gobierno y que limitaba la libertad de elegir y ser elegido.

El finero del gobierno se expresa nítidamente en el derroche insultante de dinero en una propaganda diáfana desmesurada y ostentosa.